

Landeshauptstadt Magdeburg - Der Oberbürgermeister -		Datum 14.06.2006
Dezernat I	Amt 01.91	Öffentlichkeitsstatus öffentlich

INFORMATION

I0177/06

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister	18.07.2006	nicht öffentlich
Gesundheits- und Sozialausschuss	13.09.2006	öffentlich
Verwaltungsausschuss	15.09.2006	öffentlich

Thema: Erster betrieblicher Gesundheitsbericht der Landeshauptstadt Magdeburg 2005

Die Arbeitsbedingungen haben sich in den letzten Jahren stark verändert. Neue Arbeitsformen und der ständige Rationalisierungszwang führen zu einem Wandel der Belastungen.

Betriebliches Gesundheitsmanagement ist die bewusste Steuerung und Integration aller betrieblichen Prozesse mit dem Ziel der Erhaltung und Förderung der Gesundheit und des Wohlbefindens der Beschäftigten. Betriebliches Gesundheitsmanagement (BGM) bedeutet, die Gesundheit der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter als strategischen Faktor in das Leitbild und in die Kultur sowie in die Strukturen und Prozesse der Organisation einzubeziehen. Es handelt sich um eine Managementaufgabe.

Ein Instrument des Betrieblichen Gesundheitsmanagements ist der Betriebliche Gesundheitsbericht. Neben den Ergebnissen aus der Arbeitsunfähigkeitsanalyse werden Informationen aus einer Mitarbeiterbefragung, des Unfallgeschehens, usw. in einem betrieblichen Gesundheitsbericht zusammengefasst. Ziel dieses Berichtes ist es, einen Überblick über alle vorhandenen Aktivitäten und Analyseergebnisse, der Bereiche Arbeitssicherheit, Betriebsärztlicher Dienst und Betriebliches Gesundheitsmanagements zu geben.

Dieser Bericht ist ein Instrument für

- alle Führungskräfte, um sich mit dem Thema Gesundheit und Gesundheitsmanagement auseinanderzusetzen,
- alle Mitarbeiter/innen, um einen Überblick zu erhalten und sensibilisiert zu werden und
- Externe, um deutlich zu machen, dass sich die Landeshauptstadt Magdeburg über die Pflichten des Arbeitsschutz- und Arbeitssicherheitsgesetzes hinaus mit dem Thema Gesundheit der Mitarbeiter/innen beschäftigt.

Es ist beabsichtigt, diesen Bericht jährlich erscheinen zu lassen.

Holger Platz

Anlage: Betrieblicher Gesundheitsbericht 2005